

北小ものがたり



高学年をリーダーとして縦割りの応援や競技の練習に取り組んでいます。

行事の持つ力

2学期が始まり早くも1か月がたとうとしています。異常ともいえる暑さもやっと収まる兆しを見せ、現在、子ども達は運動会に向けての練習を頑張っているところです。

運動会は、1年間の小学校の行事の中では卒業式や入学式に並ぶ大きな行事です。教師としての経験上感じるころですが、子ども達は行事を通して大きく成長していきます。

運動会は、体育的な発表の場という側面も当然持ち合わせていますが、実はそれだけではなく、※学習指導要領、特別活動の中に規定されている学校行事（健康安全・体育的行事）として行われます。

学校行事にはなぜその行事を行うのか、何を指すのかを表す「目標」があります。私たちも運動会を通して子ども達にどのような力を付けさせていきたいのか、目標を意識して取り組むようにしています。

学習指導要領には、特別活動の目標として、「全校又は学年の生徒で協力し、よりよい学校生活を築くための体験的な活動を通して、集団への所属感や連帯感を深め、公共の精神を養いながら、（中略）資質・能力を育成することを目指す。」とあり、健康安全・体育的行事の目標としては「心身の健全な発達や健康の保持増進、事件や事故、災害等から身を守る安全な行動や規律ある集団行動の体得、運動に親しむ態度の育成、責任感や連帯感のかん養、体力の向上などに資するようにすること。」とあります（下線 梶本）。

本校でも、連日、学年競技や表現、縦割り競技や応援等、運動会の練習を通して、数多くのドラマが生まれています。6年生をはじめとする高学年は、応援やたて割り競技の指導に、協力しながら仲間のために懸命に取り組んでいます。それぞれがその学年なりの課題に挑戦し、目標に向かっていきます。私たち職員も、運動会実施に至るまでの指導の過程を大切にして、職員一同子ども達の成長を見守りたいと思います。

※文部科学省では、学校教育法等に基づき、学習指導要領という各学校で教育課程（カリキュラム）を編成する際の基準を定めています。各校では、これに基づいて教育課程を編成しています。

10月5日の当日にはぜひご来場いただき、そこへ至るまでの過程にも思いを馳せる中、成長した子ども達の精一杯の演技競技にご声援をいただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

竜王北小ホームページから（各学年の記事を公開しています。ぜひご覧ください。）

1年生 虫と仲良くなろう！

9月18、19日に、生活科「いきものとなかよくなろう」の学習で虫さがしをしました。

18日に、北小の森、校庭、畑や花壇にはどんな虫がいるのかを探し、クラスごとまとめました。



19日には、まとめた表をもとに、自分が観察したい虫を捕まえ、観察カードに書きました。

草むらにいたバッタを見つけて手で捕まえる子や、持ってきたバックを使ってチョウを捕まえる子がいました。

子どもたちは色々な種類の虫を見つけ、捕まえることができました。

「こっちにバッタがいるよ」「捕まえるの手伝ってあげるね」と、お互いに声を掛け合いながら学習に取り組むことができました。

自分たちの周りには、たくさんの生き物がいるということに気づける貴重な時間となりました。

4年生 運動会練習

運動会の練習が始まりました。

4年生は、「3年生のお手本になる！！」と気合い十分です。

素早く行動したりよい姿勢で話を聞いたり等、踊ること以外も意識して練習に取り組んでいます。

『花になって』は、実行委員を中心に意見を出し合いながら、振りの一部を4年生が考えました。3年生に教えるために、どう説明したら分かりやすいか、どんな役割が必要か等を話し合い、練習を重ねました。

「しっかり伝わった」「楽しかった」「3年生がすぐに覚えてくれた」と3年生の教室から笑顔で帰ってきた4年生。とても達成感があつたようです。

下級生に教えるという経験は、4年生にとってよい経験となりました。

運動会本番まで、3年生を引っ張っているようにこのまま頑張ってもらいたいと思います。



2

吹奏楽部 西関東吹奏楽コンクール銀賞受賞 めぐみ荘で演奏

7月の学校だよりでもお伝えしましたが、山梨県吹奏楽コンクールで金賞を受賞した本校吹奏楽部は、県代表として9月15日、埼玉県所沢市で開催された西関東吹奏楽コンクールに参加しました。

本番前、子ども達には緊張も見えましたが、いざステージに立つと、本校吹奏楽部らしい、明るくのびのびとした素晴らしい演奏をすることができました。結果は、「銀賞」。悔しい思いをしていた児童もいたようでしたが、西関東大会での銀賞は誇れるものだと思います。県代表に決まってから吹奏楽部は、夏休み中も練習を頑張ってきました。その成果が表れて県代表としての責任も立派に果たすことができたように思います。



翌、9月16日にはめぐみ荘での敬老行事にゲストとして招かれ、演奏を披露しました。連日の疲れを感じさせない演奏で、聞いていたお年寄りも大変喜ばれていました。一生懸命に頑張った吹奏楽部を心からたたえたいと思います。

発行：甲斐市立竜王北小学校 〒400-0118 山梨県甲斐市竜王555 TEL 055-276-9171 FAX 055-230-6059

平日早朝夜間・土日祝日・学校閉庁日に学校への緊急連絡がある場合は、甲斐市教育委員会学校教育課(055-278-1696)へご連絡ください。なお、休日や夜間等、緊急時には、学校の電話番号以外の電話番号や、番号非通知で担任等からご連絡する場合がございます。